



FEDERATION AUTRICHIENNE DES ECHECS . AUSTRIAN CHESS FEDERATION

ÖSTERREICHISCHER SCHACHBUND

---

## JUGENDFREUNDLICHSTER VEREIN 2007

---

In der 5. und letzten Ausgabe dieser Serie werden diesmal folgende Vereine vorgestellt:

- SK SPK Ternitz (NÖ)
- Union Styria Kleine Zeitung Graz (St)
- SPG Sauwald (OÖ)
- ASVÖ VHS Pöchlarn (NÖ)

### Schachklub Sparkasse Ternitz

**Kontakt:** Gerhard Mursteiner: [gerhard.mursteiner@aon.at](mailto:gerhard.mursteiner@aon.at)

Dank Unterstützung durch die Gemeinde und die Sparkasse konnte 2005 das „Schachzentrum Schwarzatal“ gegründet werden. Die neuen Räumlichkeiten, in denen wegen der Jugend Rauchverbot besteht, stellen seitdem eine ideale Voraussetzung dar, sich nach langen Jahren wieder der Jugendförderung in Form von Schachkursen und Turnieren zu widmen.

Nachwuchstraining, Jugendmannschaften und Jugendturniere stehen seitdem auf der Tagesordnung.

Ausführliche Informationen finden Sie im beigestellten Dokument.

### UNION – STYRIA – KLEINE ZEITUNG Graz

**Kontakt:** Ernst Strauss: [ernst.strauss@gmx.at](mailto:ernst.strauss@gmx.at)

Derzeit laufen drei Kurse abgestuft nach Elozahl im Verein. Die 30 Jugendlichen werden von Georg Danner, Gert Schnider und Stefan Hatzl betreut.

Mehr über den Verein erfahren Sie von den Berichten der Jugendlichen (Siehe Anhang)!

### SPG Sauwald

**Kontakt:** Sebastian Testor: [momo\\_the\\_best\(at\)yahoo.de](mailto:momo_the_best(at)yahoo.de)

Neben dem regelmäßigen Vereinstraining (das von Jahr zu Jahr immer besser besucht wird) werden im Eltern-Kind-Zentrum Andorf und in der Volksschule bereits die Kleinsten mit Schach bekannt gemacht.

Jährlich wird ein Turnier veranstaltet, um den Jugendlichen die Möglichkeit zu geben, sich für die Meisterschaft einzuspielen.

2007 war der SPG Sauwald durch ihren stärksten Jugendlichen sogar bei der Weltmeisterschaft vertreten.

## **ASVÖ VHS Pöchlarn**

**Kontakt:** Robert Gattermayer: [r.gattermayer@a1.net](mailto:r.gattermayer@a1.net)

74 Jugendliche sind bei Pöchlarn angemeldet. C Trainer IM Ernst Weinzettl führt analytische Behandlungen von Partien durch, Kurse bei FM Klaus Neumeier werden belegt.

Die begeisterten SpielerInnen der Volksschule Pöchlarn nahmen am Schulschtag in Mauerbach teil. Der Volksschulkurs ist überhaupt sehr beliebt.

Wie jedes Jahr ist der Schachklub bei den Ferienspielen sehr aktiv und wirbt für den Bekanntheitsgrad von Schach in der Öffentlichkeit.  
Weiters engagiert sich Robert Gattermayer sehr für die Medienarbeit.